



Réussites canadiennes de commerce international 01-06

Winnipeg s'attaque aux maladies infectieuses

Nom et adresse de l'entreprise	Nom de la personne à contacter
	Greg Dandewich, directeur du développement économique, Destination Winnipeg Tél.: (204) 954-1982 Télé.: (204) 942-4043 Courriel: greg@destinationwinnipeg.ca
Principale citation	
« Le soutien que nous avons reçu au titre du PAIC était indispensable aux efforts à consacrer pour la mise en œuvre de cette stratégie, explique M. Dandewich. Nous avons tiré parti des ressources du PAIC pour mieux positionner certaines grappes économiques et pour lancer un exercice d'établissement de profils pour nous aider à comprendre nos points forts et à les commercialiser aux États-Unis. »	
Histoire détaillée	
Cet audacieux défi ne peut que contribuer à forger la réputation internationale de la ville et renforcer sa croissance. Winnipeg, au Manitoba, a décidé de venir à bout des maladies infectieuses avant qu'elles ne se propagent, y compris celles qui pourraient voir le jour à l'autre bout du monde. Destination Winnipeg, l'organisme de services responsable du développement économique et touristique de Winnipeg, est à mi-chemin de la stratégie en cinq étapes conçue pour promouvoir les occasions d'affaires réciproques avec les investisseurs étrangers dans le domaine des maladies infectieuses. Cette initiative est mise en œuvre en partenariat avec le gouvernement provincial et le tout	

Pour de plus amples renseignements sur cette série, communiquez avec les Relations avec les médias (MAECI)

Tél. : (613) 995-1874

Télé. : (613) 995- 1405

www.international.gc.ca

nouveau Centre international pour les maladies infectieuses, un organisme à but non lucratif établi à Winnipeg. Ce centre effectue des recherches concertées sur les conséquences des maladies infectieuses et est à l'affût de possibilités d'investissement réciproque dans ce domaine.

Le gouvernement fédéral est aussi un parrain actif de l'initiative. En 2005, il a accordé à l'organisme un montant de 117 000 dollars par le biais du Programme d'appui à l'investissement dans les communautés (PAIC), un programme administré par le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international et destiné à aider les municipalités à attirer l'investissement étranger direct.

Les deux premières étapes du plan de l'organisme, qui en compte cinq au total, consistaient à mener une analyse de la conjoncture ayant trait aux capacités locales et à recenser des débouchés aux États-Unis. Dans la troisième étape, en cours, la Ville travaille avec les services d'un consultant américain en vue de déployer des efforts concertés visant à stimuler l'investissement. La première cible est l'industrie pharmaceutique.

« Il faut poser des fondations, puis partir de ces fondations pour attirer l'investissement », explique Greg Dandewich, directeur du développement économique de Destination Winnipeg.

Au cours de la quatrième étape, l'organisme participera aux États-Unis à des événements sur les sciences biomédicales et organisera des réunions afin de rassembler d'éventuels partenaires investisseurs. Par ailleurs, la Ville retiendra les services d'un consultant de Washington pour organiser des rencontres individuelles avec d'éventuels investisseurs.

Pour la cinquième étape, Destination Winnipeg devra préparer un plan détaillant la manière de positionner l'expertise locale et le centre de biotechnologie, et ce, afin d'attirer l'investissement américain.

Jusqu'à 50 p. 100 du financement d'un projet peut être assuré au titre du PAIC. Le reste des fonds doit provenir du secteur privé et des communautés locales.

M. Dandewich attribue en grande partie au PAIC l'existence de l'initiative sur les maladies infectieuses.

« Le soutien que nous avons reçu au titre du PAIC était indispensable aux efforts à consacrer pour la mise en œuvre de cette stratégie, explique M. Dandewich. Nous avons tiré parti des ressources du PAIC pour mieux positionner certaines grappes économiques et pour lancer un exercice d'établissement de profils pour nous aider à comprendre nos points forts et à les commercialiser aux États-Unis. »

L'appui octroyé à cette initiative au titre du PAIC faisait suite à un projet très concluant financé par un programme préalable au PAIC intitulé le Programme de développement des marchés d'exportation – Investissement (PDME-I).

En 2000, la Ville a reçu un financement fédéral de plus de 125 000 dollars au titre du PDME-I

pour financer les recherches sur les « grappes » industrielles et déterminer vers quel secteur orienter l'investissement étranger. À partir de ces travaux, la Ville a mis sur pied un groupe de travail dirigé par l'industrie pour travailler sur le développement économique mixte de trois secteurs prospères : l'aérospatiale, le transport routier et l'infrastructure civile.

En partie grâce au PDME-I, la Ville a créé le Composites Innovation Centre, un organisme sans but lucratif qui emploie douze personnes. Ouvert en 2003, ce centre d'innovation sur les matériaux composites met au point et commercialise des technologies et des applications de composites en partenariat avec l'industrie, des organismes gouvernementaux et des établissements d'enseignement.

L'un des projets du centre consiste à évaluer des formes matérielles et des méthodes et procédés substitutifs susceptibles de faire baisser les coûts des pièces aéronautiques en matière composite de haute qualité.

« Le centre agit comme un aimant pour attirer l'investissement dans le développement de technologies, explique M. Dandewich. Il a un objectif d'application. »

Avec le lancement de l'initiative sur les maladies infectieuses, Winnipeg renforce sa position de plaque tournante pour la recherche-développement concertée dans des secteurs technologiques précis.